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SÉRGIO REIS

            DEFENDO A CHAPA 
BELIVALDO E DANIELLE 
PARA ARACAJU”

Secretário diz que vai 
seguir orientação de Fábio 
Mitidieri na capital e 
reafirma unidade do Grupo 
Saramandaia em Lagarto
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SUPER DESTAQUES

Neo Residence

Jardins, Aracaju/SE

48,8 m² | 1 Quarto | 1 WC
Condomínio: R$ 326,82R$ 4.000,00

Cód: 8903

* VALORES E DISPONIBILIDADE SUJEITOS A ALTERAÇÃO SEM AVISO PRÉVIO

Jardim Europa Medical Center

Jardins Aracaju/SE

31,82 m² | 1 WC
R$ 3.000,00

Cód: 8452

Condomínio: R$ -

El Viso

Atalaia, Aracaju/SE

118 m² | 3 Quartos | 2 Suítes
R$ 5.000,00

Cód: 9081

Condomínio: R$ 600,00

Semi Mobiliado

Neo Residence

Jardins, Aracaju/SE

80 m² | 3 Quartos | 1 Suíte
R$ 6.500,00

Cód: 9079

Condomínio: R$ 687,10

Totalmente Mobiliado

Clube Atalaia

Atalaia, Aracaju/SE

98 m² | 3 Quartos | 2 Suítes
R$ 5.300,00

Cód: 9140

Condomínio: R$ 782,00

Residencial José Cavalcanti

Atalaia, Aracaju/SE

73 ou 84 m² | 2 Quartos | 2 Suítes
A partir de R$ 2.500,00

Cód: 9116

Neo Residence

Jardins, Aracaju/SE

48,8 m² | 1 Quartos | 1 Suíte
R$ 4.500,00

Cód: 8997

Condomínio: R$ 384,47

Totalmente Mobiliado

Neo Residence

Jardins, Aracaju/SE

76 m² | 2 Quartos | 1 Suíte
R$ 7.500,00

Cód: 4932

Condomínio: R$ 648,21

Totalmente Mobiliado

Clube do Parque

Farolândia, Aracaju/SE

78 m² | 3 Quartos | 1 Suíte
R$ 5.000,00

Cód: 3002

Condomínio: R$ 500,00

Totalmente Mobiliado

Totalmente Mobiliado

Edição 151

Casa Duplex em Condomínio
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TRANSFORMAÇÃO E 
PROGRESSO: SERGIPE 

RECEBE INVESTIMENTOS 
SUBSTANCIAIS DO PAC
O estado de Sergipe está prestes a 

dar um salto significativo em direção ao 
progresso econômico e social, graças aos 
substanciais investimentos provenientes do 
Programa de Aceleração do Crescimento 
(PAC). Com um montante impressionante 
de R$ 136,6 bilhões destinados ao estado, 
Sergipe está prestes a testemunhar uma 
série de projetos ambiciosos que prometem 
revolucionar sua infraestrutura, economia e 
qualidade de vida para seus cidadãos.

O maior destaque entre os projetos que 

jornalismo@cinformonline.com.br
Edvar Freire Caetano | jornalista DRT | 591/SE

1/4
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serão beneficiados por essa injeção de 
recursos é a duplicação da BR-101 nas direções 
Sul e Norte. Essa rodovia é uma das principais 
vias de ligação do estado com o restante do 
país, e a duplicação não apenas promoverá a 
fluidez do tráfego, mas também contribuirá 
significativamente para a segurança dos 
motoristas e a redução de acidentes. Essa 
modernização é um passo vital para a melhoria 
da mobilidade, o transporte de mercadorias e a 
interconexão regional.

Além disso, o Projeto Sergipe Águas 
Profundas, com foco na construção de 
um gasoduto, abrirá novas oportunidades 
para o setor energético do estado. A 
exploração das águas profundas permitirá 
o acesso a recursos valiosos, fortalecendo 
a independência energética da região 

O investimento maciço do PAC em Sergipe 
representa uma oportunidade única para 

impulsionar o desenvolvimento econômico, 
social e infraestrutural do estado.
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e estimulando a economia local. Essa 
iniciativa não só contribuirá para a geração 
de empregos, mas também para a atração 
de investimentos no setor, impulsionando a 
inovação tecnológica e a pesquisa científica.

Além dos aspectos econômicos, o PAC 
também se compromete com a promoção 
da moradia através do programa “Minha 
Casa, Minha Vida”. A construção de 
moradias acessíveis é um passo importante 
para combater o déficit habitacional, 
proporcionando aos cidadãos de Sergipe 
a oportunidade de terem um lar digno 
e seguro. Isso não apenas melhora a 
qualidade de vida das famílias, mas também 
fomenta um senso de pertencimento e 
estabilidade na comunidade.

No entanto, enquanto celebramos esses 
empreendimentos ambiciosos, também é vital 
garantir a transparência e responsabilidade 
na execução dos projetos. A gestão adequada 
dos recursos, o monitoramento constante 
do progresso e a participação da sociedade 
civil são fundamentais para garantir que 
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esses investimentos resultem nos benefícios 
esperados para todos os cidadãos de Sergipe.

Em resumo, o investimento maciço do PAC 
em Sergipe representa uma oportunidade 
única para impulsionar o desenvolvimento 
econômico, social e infraestrutural do 
estado. Os projetos de duplicação da BR-
101, o gasoduto do Projeto Sergipe Águas 
Profundas e as moradias do programa 
“Minha Casa, Minha Vida” são marcos 
que podem mudar o curso da história do 
estado, criando um ambiente mais próspero 
e sustentável para as gerações presentes 
e futuras. Contudo, é crucial que esses 
empreendimentos sejam conduzidos com 
responsabilidade e eficiência, para que as 
promessas se tornem uma realidade tangível 
para todos os sergipanos.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA

4/4EDITORIALOPINIÃO
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As notícias se repetem neste período 
com setores da imprensa fazendo uma série 
de especulações e/ou previsões sobre o 
cenário político em Aracaju. Há um clima 
de indefinição, tanto na situação quanto 
na oposição. Nas ruas da cidade, muito se 
comenta pelo nome da vereadora Emília 
Corrêa, mas ela ainda não “cravou” se irá ou 
não para a disputa pela PMA; é sabido que o 

CANDIDATO DA 
SITUAÇÃO SERÁ 

AQUELE QUE 
AGREGAR MAIS!

CINFORMANDO
habacuquevillacorte@gmail.com

HABACUQUE’
VILLACORTE

OPINIÃO 1/28
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advogado Mendonça Prado é pré-candidato e o 
Partido dos Trabalhadores, apesar dos rumores 
sobre alguns dos seus quadros políticos, 
também não antecipou suas preferências. 

O “jogo” começa a ser montado e a 
oposição, em especial, tem consciência que 
não pode se precipitar, que, acima de tudo, 
não tem o direito de errar! O bloco da situação, 
apesar das inúmeras indefinições, continua 
bastante fortalecido e seus adversários, sem 
muita estrutura, sabem que equívocos podem 
colocar a perder todo o projeto. Para muitos 
especialistas e formadores de opinião, o 
melhor nome para enfrentar o bloco governista 
é o de Emília Corrêa; este colunista não 
discorda ainda, mas prefere esperar o tempo 
apresentar cenários menos “nebulosos”...

Já na situação um dos nomes que parece 
consolidado como pré-candidato é o do ex-
governador Belivaldo Chagas (PSD); com 
o discurso de “banco de reservas”, de que 
“está para somar” e de que “é um homem 
de grupo”, o “galeguinho” vai se firmando 
como uma das alternativas. Alguns setores, 

2/28CINFORMANDOOPINIÃO
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inclusive, estão antecipando uma possível 
chapa com a secretária/delegada Danielle 
Garcia que, diga-se de passagem, já disputou 
a PMA em 2020, foi muito bem votada, além 
de ser muito carismática, tanto que foi muito 
bem recebida no bloco governista. 

Outros nomes do agrupamento já foram 
lançados como pré-candidatos, mas o único 
que tem se colocado, se posicionado, que tem 
buscado se firmar nesse processo de escolha 
é o vereador Nitinho (PSD). Ele concede 
entrevistas, diz contar com apoio da sua 
“galera” e, com seu perfil simples e “sincerão” 
reconhece algumas dificuldades do ponto 
de vista político, mas não descarta ir além 
para realizar o sonho de chegar à Prefeitura 
de Aracaju. Nitinho tem o apoio de muitos 
vereadores de Aracaju, mas precisa construir 
uma “conjuntura” em defesa de seu nome. 

Para este colunista, o cenário é esse: o 
candidato da situação será aquele que agregar 
mais! É evidente que esta decisão passará por 
um entendimento inicial entre o governador 
Fábio Mitidieri (PSD) e o prefeito Edvaldo 
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VEJA ESSA!
Visivelmente deslocado do processo eleitoral, 
o prefeito de Aracaju, Edvaldo Nogueira 
decidiu “fincar o pé” e anunciou nesse final de 
semana que vai sim “escolher o candidato” 
de sua sucessão. Com projeto definido para 
2026, Edvaldo tenta se impor para não ser 
“esquecido” num futuro próximo...

E ESSA!
O problema é que, a cada dia, com a 
proximidade do final de sua gestão, Edvaldo 
vai se sentindo cada vez mais isolado, sem 
o mesmo prestígio político. Isso, diga-se de 
passagem, por uma “construção” dele próprio, 
que foi alvo de uma série de questionamentos 
dos próprios aliados, por sua desatenção. 

Nogueira (PDT). Mas os demais líderes do 
agrupamento também serão ouvidos, de todos 
os partidos que compõem a base aliada. Vale 
lembrar que os entendimentos para 2024 
também valerão para a eleição de 2026, ou seja, 
os “riscos” serão devidamente avaliados. O bloco 
governista tem vantagem por ter densidade 
eleitoral. Mas precisa de muito mais...
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ESTILO DIFÍCIL 
Muitos aliados comentam que existem dois 
“Edvaldos”: um exercendo um mandato 
eletivo e outro sem mandato; a turma 
reclama da vaidade e do “isolamento”; 
relatam dificuldades no acesso, reclamam 
da falta de atenção. Coincidência ou não, 
em rota de fim de mandato, agora o prefeito 
está “precisando”...

FALANDO NELE
Já que o assunto é a PMA e o prefeito de 
Aracaju, como não registrar a falta de 
mobilidade urbana da cidade? O que já era 
ruim, ficou ainda pior com a “exclusividade” 
dos corredores para ônibus, iniciada essa 
semana. Muitos engarrafamentos e confusão 
no trânsito já caótico da nossa capital. Essa foi 
Edvaldo quem fez...

A OBRA SEM FIM!
O interessante é que estes corredores, como o 
da Hermes Fontes, por exemplo, estão pronto 
desde antes da pandemia e nunca foram 
inaugurados. Agora, diante das críticas, e 
talvez já temendo a fiscalização dos recursos 
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aplicados nestas obras, o prefeito de Aracaju 
simplesmente os coloca em funcionamento, a 
“toque de caixa”! Que fase!

SE LIGA, MITIDIERI!
A coluna recebeu informações do Sertão 
e acredita que o governador não tem 
conhecimento: são fortes as denúncias dos 
excessos cometidos por alguns policiais 
quando realizam blitz nas rodovias estaduais. 
Sobretudo com as balanças móveis! Pequenos 
produtores são, geralmente, os que mais 
sofrem com alguns abusos. Segundos os 
denunciantes, chegam a ser visíveis “algumas 
práticas” nas margens das rodovias...

TEM QUE FISCALIZAR
Este colunista não está aqui pregando que 
os policiais rodoviários não façam o trabalho 
devido, de fiscalização, até para preservar 
a segurança dos condutores. Mas alguns 
excessos extrapolam o bom senso e muitos 
trabalhadores estão sendo prejudicados na 
região do Sertão. Isso é ruim para a imagem 
do governo, além de ser danoso para quem 
sobrevive de seus pequenos negócios...
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BOMBA!
Semana passada este colunista antecipou 
supostas investigações sobre a má aplicação 
de recursos públicos, sobretudo, verbas 
federais, dinheiro da União. Há quem diga 
que, mais cedo ou mais tarde, a Polícia 
Federal fará algumas “visitas” em terras 
sergipanas, seja por questões de ordem 
administrativa, seja por questões eleitorais...

EXCLUSIVA!
Uma “fonte”, lendo as notas da semana 
passada, imaginou que se tratava de um 
determinado município, onde a impressão 
é que “se encaixa” em quase tudo o que foi 
dito! Este colunista não só concorda, mas vai 
além: por conta de alguns excessos, até hoje 
a administração não conseguiu colocar os 
“trilhos” em ordem novamente...

JANIER NA FITA!
Uma fonte assegura: a ex-deputada Janier 
Mota já estaria decidida a disputar a Prefeitura 
de Itabaianinha no próximo ano. Inclusive 
existe uma movimentação política na cidade 
neste sentido. Janier, que não tem o apoio 

CINFORMANDOOPINIÃO
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do atual prefeito, vai “costurando” uma pré-
candidatura unificando quase toda a oposição. 

PALMAS PARA ANDRÉ!
O acordo que gerou muitas discussões, mas 
que beneficiou o ex-deputado federal André 
Moura, inclusive quanto a sua elegibilidade, 
é algo sim bastante positivo para Sergipe. 
André foi o primeiro sergipano a liderar um 
governo na Câmara Federal e o único a liderar 
o Congresso Nacional. Sem contar no volume 
incalculável de recursos que ele viabilizou para 
diversos municípios sergipanos, cujos frutos 
são colhidos até hoje. Se a notícia é boa para 
André, com todo respeito ao demais, mas 
também é muito positiva para o nosso Estado. 

CAPITAL DA EDUCAÇÃO I
Ainda repercute em Sergipe o II Workshop da 
Educação promovido pelo Tribunal de Contas 
do Estado (TCE) e sob a coordenação da 
conselheira Susana Azevedo e do procurador-
geral do MPC, João Augusto Bandeira de Mello. 
A iniciativa envolveu nomes reconhecidos 
nacionalmente pelo compromisso com boas 
práticas para uma educação transformadora 

CINFORMANDOOPINIÃO
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e que resultou em dois dias de muitas 
explanações e debates técnicos que podem 
nortear governadores e prefeitos de todo o País. 

CAPITAL DA EDUCAÇÃO II
Sob a presidência do conselheiro Flávio 
Conceição, o Tribunal de Contas promoveu 
uma discussão ampla sobre a qualidade da 
Educação oferecida aos estudantes do País, 
inclusive com a exposição de exemplos de 
deram certo e que podem ser replicados em 
outras cidades. Pela dimensão e importância 
do evento, não é exagero afirmar que graças ao 
TCE de Sergipe, por dois dias Aracaju mereceu 
o título de “Capital da Educação”. 

CADÚNICO
Conforme informação do Governo 
Federal, até o último mês de julho, 934 mil 
beneficiários foram cortados do Cadastro 
Único (CadÚnico) por deixarem de cumprir 
com os requisitos de acesso ao Bolsa 
Família. O dado foi tema de manifestação do 
conselheiro José Carlos Felizola, do Tribunal 
de Contas do Estado (TCE/SE). Na ocasião, 
ele se somou à ideia de mobilização dos 

CINFORMANDOOPINIÃO
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órgãos de controle externo na busca por 
possíveis irregularidades no cadastro.

JOSÉ CARLOS FELIZOLA I
O conselheiro lembrou que a necessidade do 
preenchimento adequado do CadÚnico ganhou 
evidência na apresentação da Secretária 
Nacional de Renda de Cidadania, Eliane Aquino, 
na última semana, durante o II Workshop da 
Educação, ocorrido no auditório do TCE/SE. 
“Ela fez um apelo para que todos os Tribunais 
de Contas do país ajudem”, comentou Felizola, 
acrescentando que a sugestão foi acatada de 
imediato pelo presidente da Associação dos 
Membros dos Tribunais de Contas do Brasil 
(Atricon), conselheiro Cezar Miola (TCE/RS), 
“que fará uma carta de recomendação a todos 
os Tribunais nesse sentido”, pontuou.

JOSÉ CARLOS FELIZOLA II
Ainda segundo o membro do colegiado, a 
colaboração do Sistema Tribunais de Contas 
pode ser decisiva para evitar o desperdício de 
recursos públicos “com pessoas que não têm a 
necessidade de receber esse benefício; isso é 
dinheiro público sendo jogado fora”, concluiu. 

CINFORMANDOOPINIÃO
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BANDEIRA DE MELLO
O registro ganhou apoio do procurador-geral 
do Ministério Público de Contas (MPC), João 
Augusto Bandeira de Mello, que disse ver 
com otimismo a sugestão de alinhamento 
de esforços nessa pauta. “O Cadastro Único 
é importantíssimo não só para o Bolsa 
Família, como diversos outros programas 
sociais e acredito que o sistema de controle 
externo fará um trabalho nesse sentido para 
colaboramos - cada um dentro da sua esfera 
de competência - para que esses cadastros 
reflitam a realidade e possam trazer a 
plenitude da eficiência da política pública 
nela envolvida”, ressaltou Bandeira.

IEGM/2023
O Pleno do Tribunal de Contas do Estado 
(TCE/SE) aprovou o Ato Deliberativo 
1022/2023, que dispõe sobre a aplicação 
do Índice de Efetividade da Gestão 
Municipal (IEGM-2023). A partir desta 
segunda-feira (14), as gestões dos 75 
municípios sergipanos deverão responder 
ao questionário que será disponibilizado no 
site da Corte de Contas.

CINFORMANDOOPINIÃO
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EFETIVIDADE
Aplicado desde 2016 pelo TCE/SE, o IEGM 
foi criado pelo Instituto Rui Barbosa (IRB), 
em parceria com o Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo. A cada ano, os gestores 
municipais respondem perguntas sobre a 
sua administração, divididas em sete eixos 
temáticos: educação, saúde, planejamento, 
gestão fiscal, meio ambiente, cidades 
protegidas e governança em tecnologia da 
informação. A partir dessas respostas que é 
calculada a métrica que resulta no índice.

CARINA NASCIMENTO I
Conforme aponta o Ato Deliberativo, a 
responsabilidade pelo preenchimento do 
questionário eletrônico é do chefe do Poder 
Executivo Municipal, após certificação do 
responsável pelo órgão central de Controle 
Interno do Município. Todas as perguntas 
precisam ser respondidas, como pontua a 
assessora de planejamento Carina Nascimento.

CARINA NASCIMENTO II
“É importante que os gestores estejam atentos 
às orientações, uma vez que a omissão, o 
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descumprimento ou o atraso no preenchimento 
ou envio do certificado de validação do controle 
interno serão passíveis de aplicação de multa”, 
observa Carina Nascimento.

DOAÇÃO
O governo do Estado fez doação de prédio 
estadual para a Central de Abastecimento 
(Ceasa) de Nossa Senhora da Glória. O 
governador Fábio Mitidieri assinou o termo 
de doação em reunião com a prefeita do 
município, Luana Oliveira.
 
FAMES I
A Federação dos Municípios do Estado de 
Sergipe (FAMES) tem recebido inúmeros 
protestos de prefeitos preocupados com 
a redução do Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM). De acordo com levantamento 
da Confederação Nacional de Municípios 
(CNM), o primeiro decêndio deste mês de 
agosto será 20,32% menor que os R$ 8,8 
bilhões repassados no mesmo período de 2022.  
 
FAMES II
A queda no FPM pode ser atribuída a diversos 
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fatores, no entanto, para o primeiro decêndio 
deste mês, são apresentados dois fatores: a 
redução na arrecadação do Imposto de Renda 
das Pessoas Jurídicas (IRPJ) – menos 8% ou 
R$ 5,1 bilhões – e o aumento de restituições do 
IR em 56% (ou R$ 4,3 bilhões). 
 
ALAN ANDRELINO
Para o presidente da FAMES, Alan Andrelino, 
esta é uma grande preocupação dos 
prefeitos, pois o FPM é uma das principais 
fontes de receita das prefeituras e a redução 
do repasse afeta diretamente a capacidade 
dos municípios em oferecer serviços 
públicos de qualidade. “Essa queda impacta 
diretamente o orçamento das prefeituras, 
que precisam lidar com o desafio de manter 
serviços essenciais, como saúde, educação 
e infraestrutura, com recursos cada vez mais 
limitados”, enfatizou o presidente.  

OLHA A SEDETEC!
Com o objetivo de conhecer um pouco 
mais sobre as potencialidades de Sergipe e 
incentivos oferecidos pelo Governo do Estado, 
empresários do grupo Ruichang International 
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Holdings Limited, da China, visitaram a 
Secretaria de Estado do Desenvolvimento 
Econômico, da Ciência e Tecnologia (Sedetec). 

COM OS CHINESES
Na oportunidade, o grupo dialogou com o 
secretário Valmor Barbosa e com o presidente 
da Companhia de Desenvolvimento 
Econômico de Sergipe (Codise), Ronaldo 
Guimarães. A Agência de Desenvolvimento de 
Sergipe (Desenvolve-SE) também atua nas 
tratativas junto à empresa. 

REFINARIA EM SE
A Ruichang International é uma empresa chinesa 
que possui diversas subsidiárias atuantes nas 
áreas de engenharia, design e manufatura, 
provedora de serviços para o mercado de 
química e refinarias industriais. A empresa estuda 
a viabilidade de construir uma refinaria em 
Sergipe, com objetivo de processar, num primeiro 
momento, mais de 50 mil barris/dia, e buscou 
a Sedetec e a Codise para conhecer áreas e os 
atrativos oferecidos pelo Governo do Estado, 
principalmente aqueles relacionados ao Programa 
Sergipano de Desenvolvimento Industrial (PSDI). 
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ALÔ APARECIDA!
Circula nos bastidores da política de Aparecida 
a informação de que o agrupamento de 
oposição à atual prefeita Jeane da Farmácia 
está se organizando e que deve apresentar um 
vereador a uma advogada como cabeças de 
chapa na disputa ao executivo. O comentário 
é que a ex-prefeita não irá para o pleito porque 
possui parecer pedindo a rejeição de suas 
contas referentes a 2015 e uma ação civil 
patrocinada pelo Ministério Público que pede 
sua improbidade administrativa.

ALÔ SOCORRO!
O Ministério Público de Sergipe, por meio 
do promotor Julival Rebouças, ajuizou uma 
Ação Civil Pública contra a prefeitura de 
Nossa Senhora do Socorro, administrada pelo 
prefeito padre Inaldo, para obrigar o Poder 
Executivo Municipal a realizar as obras de 
drenagem e pavimentação no Anel Viário do 
Guajará, em Nossa Senhora do Socorro.

OBRAS NO GUAJARÁ
Na Ação Civil Pública, o Ministério Público 
solicita “que o Município de Nossa Senhora 
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do Socorro, no prazo de até 120 dias, seja 
obrigado a concluir o procedimento licitatório 
de escolha da empresa que executará as obras 
de retomada da construção do anel viário do 
Loteamento Guajará, sob pena do pagamento 
de multa diária no valor de R$ 10.000,00 por 
dia de descumprimento, sem prejuízo das 
demais medidas pertinentes”.

AÇÕES PALIATIVAS
O Anel Viário do Guajará é a via de maior 
fluxo de veículos e pedestres no bairro. Os 
moradores reclamam constantemente das 
péssimas condições de trafegabilidade das 
vias dado que muitos carros e ônibus do 
transporte público atolam nas vias cheia 
de lama. A prefeitura de Nossa Senhora 
do Socorro tem feito ações paliativas que 
não tem resolvido o problema da falta de 
infraestrutura no bairro.

TEM DINHEIRO
Um dos argumentos do Ministério Público 
apresentado na Ação Civil Pública é que a 
prefeitura de Nossa Senhora do Socorro recebeu 
R$ 1 milhão de recursos de emenda parlamentar 



ANO 4 - ED. 313 - 14/8/2023  -  26

18/28CINFORMANDOOPINIÃO

de autoria do senador Alessandro Vieira, e 
mesmo assim, não executou a pavimentação 
asfáltica do Anel Viário do Guajará.

OLHA A AGRESE!
Vem aí a Audiência Pública nº 002/2023 
promovida pela Agência Reguladora de 
Serviços Públicos do Estado de Sergipe 
(Agrese), prevista para terça-feira (15), das 9h 
às 13h, no auditório da CODISE em Aracaju. O 
evento desempenha um papel fundamental 
ao trazer à discussão a proposta de alteração 
do Regulamento dos Serviços Locais de Gás 
Canalizado do Estado.
 
GÁS CANALIZADO
A audiência representa um espaço de diálogo 
e participação pública altamente relevante, 
congregando especialistas, representantes 
empresariais, associações do setor, consumidores 
e cidadãos interessados em contribuir com a 
evolução deste regulamento que governa os 
serviços de gás canalizado em Sergipe.
 
AMBIENTE REGULATÓRIO
A motivação por trás da necessidade 



ANO 4 - ED. 313 - 14/8/2023  -  27

19/28CINFORMANDOOPINIÃO

de atualizar o regulamento deriva do 
compromisso contínuo da Agrese em 
promover um ambiente regulatório 
modernizado e equilibrado, adaptado às 
necessidades da sociedade e das empresas 
prestadoras destes serviços essenciais.

PASTOR DIEGO I
Saúde emocional tem que ser levada a sério, 
é o que defende o vereador Pastor Diego 
(PP). Durante a Sessão Plenária da Câmara 
Municipal de Aracaju (CMA), o parlamentar 
enalteceu o “Projeto Acolher”, de iniciativa 
do Governo Estadual, que tem o objetivo 
de aprimorar e fortalecer o acolhimento, a 
assistência, as ações voltadas para a saúde 
mental e a segurança dos alunos e professores 
da Rede Estadual de Ensino.

PASTOR DIEGO II
Na ótica dele, o referido programa representa 
um avanço nas políticas públicas de 
assistência psicossocial e favorece o cotidiano 
escolar. “Tivemos tragédias e casos fatais 
em outros estados. Sergipe sai na dianteira 
quando aprova um projeto como este na 
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Assembleia e o governador, não só sanciona, 
mas põe em prática uma lei que traz 
benefícios tanto aos estudantes quanto aos 
colaboradores da Educação”, disse.

PROJETO ACOLHER
O Projeto Acolher vem com a proposta de 
contribuir para o desenvolvimento intelectual, 
emocional e social dos estudantes. Além 
de fomentar, junto à escola, a construção 
de valores e soluções que colaborem 
positivamente com o bem-estar, o rendimento 
escolar e a integração com a sociedade. E 
ainda, desenvolve iniciativas que promovam 
avanços das condições de trabalho dos 
profissionais de educação.

PAULO JÚNIOR 
O deputado estadual Paulo Júnior protocolou 
Projeto de Lei propondo que o Festival de 
Artes de São Cristóvão seja bem de interesse 
cultural. Realizado em São Cristóvão, o 
Festival reúne diversas manifestações 
culturais (música, teatro, literatura) sendo 
um espaço de produção e divulgação cultural, 
atraindo turistas e movimentando a economia 
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local. “Em 2022, mais de 50 mil pessoas 
participaram do Fasc, um festival que exalta 
nossa cultura, nossa identidade, além de ser 
um espaço de pluralidade social e artística”, 
disse Paulo Júnior.

PISO DA ENFERMAGEM I
Após reunião com a ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, em relação aos parâmetros 
para repasse federal referente ao piso dos 
trabalhadores da enfermagem, o governador 
Fábio Mitidieri confirmou que o Projeto de 
Lei Estadual regulamentando a situação 
será enviado para a Assembleia Legislativa 
(Alese) até o dia 21 deste mês de agosto, 
data apresentada pelo Governo Federal para 
início do repasse.

PISO DA ENFERMAGEM II
O texto já está em tramitação interna, 
passando por análises da Procuradoria 
Geral do Estado (PGE/SE) e das Secretarias 
de Estado da Administração (Sead), 
da Saúde (SES) e de Governo (Segov). 
A partir da definição de parâmetros, 
apresentados em reunião virtual com todos 
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os governadores do país, o PL segue para 
ajustes jurídicos, e posteriormente será 
protocolado na Assembleia.

FÁBIO MITIDIERI
Nesse contexto, Fábio Mitidieri reiterou o 
compromisso com a categoria, lembrando 
que o Estado é responsável por servidores 
e empregados públicos da rede estadual 
e de hospitais filantrópicos. “Vamos 
enviar um projeto regulamentando a 
complementação salarial do Piso da 
Enfermagem até o dia 21 deste mês, data 
que o Governo Federal informou que 
inicia o repasse. Uma demanda antiga da 
categoria que finalmente será atendida, 
reconhecendo o valor desses profissionais. 
O piso é uma vitória dos profissionais da 
enfermagem”, destacou o governador.

LAÉRCIO OLIVEIRA I
O senador Laércio Oliveira (PP) apresentou 
o parecer favorável ao empréstimo de 
R$ 500 milhões com o Novo Banco de 
Desenvolvimento (NBD) para financiar 
o projeto “Aracaju Cidade do Futuro”, da 
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prefeitura de Aracaju. O senador sergipano 
defendeu agilidade na votação da MSF 
52/2023 e revelou que a proposta está na 
pauta da Comissão de Assuntos Econômicos 
da próxima terça-feira, dia 15 agosto. 

LAÉRCIO OLIVEIRA II
“Estive hoje com o presidente da Comissão 
de Assuntos Econômicos, Vanderlan Cardoso 
(PSD-GO), e ele me garantiu que o projeto 
está na agenda e será votado na próxima 
terça-feira. Com o meu relatório e o apoio dos 
demais colegas, tenho certeza que a proposta 
será aprovada e a cidade de Aracaju vai contar 
com o empréstimo”, explicou Laércio.  

LAÉRCIO OLIVEIRA III
O senador sergipano lembrou que vinha 
monitorando o empréstimo junto ao 
chamado banco dos Brics, o bloco de países 
emergentes que reúne Brasil, Rússia, Índia, 
China e África do Sul, a pedido do prefeito 
Edvaldo Nogueira. “Quero aproveitar e 
cumprimentar o prefeito e a sua equipe 
que trabalharam arduamente para que este 
momento chegasse”, disse Laércio. 
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BRENO GARIBALDE I
A Câmara de Aracaju aprovou por unanimidade 
o Projeto de Lei nº 192/2022, de autoria do 
vereador Breno Garibalde, que dispõe sobre a 
criação do Programa Municipal de Ecobarreiras. 
Após a sanção da Prefeitura de Aracaju, fica 
instituído o sistema de ecobarreiras, que são 
estruturas flutuantes com a função de barrar 
o lixo dos canais de drenagem da capital 
sergipana, evitando que chegue até os rios.

BRENO GARIBALDE II
A implantação dos dispositivos já é uma 
realidade em Aracaju, tendo a primeira 
instalação realizada pelo próprio vereador 
Breno Garibalde em junho de 2022, no bairro 
Jabotiana. Desde então, a ideia tem dado 
certo e a Prefeitura de Aracaju instalou outras 
ecobarreiras em locais como o canal do 
Tramandaí, no bairro Jardins; no da Avenida 
Airton Teles, Santo Antônio, no Conjunto 
Almirante Tamandaré - Santos Dumont, e na 
Travessa Iracema, no bairro Japãozinho.

BRENO GARIBALDE III
“O Brasil ainda é um país que gera muitos 
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resíduos e descarta de forma inadequada. Boa 
parte disso, vai parar diretamente nas nossas 
águas, gerando um impacto gigantesco para o 
meio ambiente e para nós enquanto sociedade. 
Por isso, a instalação desses dispositivos de 
baixo custo e de fácil manutenção, deve ser 
cada vez mais incentivada e ampliada. Claro 
que é preciso que isso caminhe junto com 
políticas públicas focada na despoluição 
urgente dos nossos rios”, afirma o vereador. 

PROFESSOR BITTENCOURT I
O vereador, Professor Bittencourt, enalteceu as 
ações que vêm sendo desenvolvidas na Escola 
de Governo e Administração Pública (Esgap), 
durante o pequeno expediente, em sessão 
ordinária, na Câmara Municipal de Aracaju. A 
unidade educacional, que é localizada na Rua 
Boquim, centro da capital, tem como objetivo 
capacitar os servidores de Aracaju, com 
incentivo a inovação e tecnologia, ampliar a 
participação dos servidores nos processos de 
capacitação e cuidar do bem-estar psicossocial.

PROFESSOR BITTENCOURT II
O parlamentar parabenizou o trabalho do 
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diretor Bosco Rolemberg diante do volume, 
qualidade e ousadia desempenhada nas 
atividades da escola, no intuito de cumprir 
seu papel educacional. “O querido Bosco 
e toda sua equipe, apresentou o relatório 
semestral da escola, e neste semestre, 
foram 621 servidores capacitados, em 
atividades de 54 horas-aulas. Também 
foram desenvolvidos 12 eventos, 9 cursos e 
3 palestras. Todo e qualquer servidor pode 
ter acesso ao conjunto de palestras, cursos 
e qualificações que estão à disposição. 
Todo e qualquer gestor pode ir à escola de 
formação administrativa e apresentar o que 
ele gostaria de implementar para melhor, 
qualificar o seu pessoal, e aquela escola 
prontamente tem realizado”, destacou.

SERGIPE EM ÁUDIO
O podcast “Sergipe na Palma da Mão” 
tem conquistado cada vez mais ouvintes e 
alcançado grande sucesso nas redes sociais. 
Comandado pelo economista Eduardo Buda 
e pelo jovem jornalista Higor Trindade, o 
programa se destaca por sua abordagem 
abrangente, que recebe desde políticos e 
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empresários até influenciadores e o público 
em geral. Transmitido simultaneamente 
em diferentes plataformas, o podcast 
conta com a talentosa Maria Eduarda, uma 
revelação da comunicação sergipana, como 
produtora, e é gravado nos estúdios da Rede 
Luppa, localizados em Aracaju.

EDUARDO BUDA
Eduardo Buda é economista por formação, 
consultor político e produtor cultural. Ele 
já ocupou cargos na administração direta 
do Estado de Sergipe e já foi proprietário 
da banda Cana com Limão. Além de seu 
conhecimento técnico, Buda é conhecido 
por sua habilidade de explicar conceitos 
complexos de forma clara e acessível, o que 
o torna um comunicador excepcional.

HIGOR TRINDADE
Higor Trindade, por sua vez, é um jornalista 
com uma carreira consolidada na cobertura 
de eventos políticos e sociais. Sua 
capacidade de realizar entrevistas incisivas 
e de trazer análises aprofundadas sobre 
os assuntos tratados o tornou uma figura 
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conhecida e respeitada no meio jornalístico 
sergipano. Trindade é reconhecido por seu 
comprometimento com a imparcialidade e por 
sua habilidade de transmitir informações de 
maneira objetiva e precisa.

PROPOSTA DIVERSIFICADA
O podcast “Sergipe na Palma da Mão” 
vem se destacando no cenário sergipano 
e ganhando cada vez mais notoriedade. 
Com uma proposta diversificada, os 
episódios abordam temas como economia, 
política, cultura, entretenimento e assuntos 
relevantes para a sociedade como um 
todo. Essa abrangência tem atraído um 
público variado, interessado em se manter 
informado e atualizado sobre os mais 
diversos assuntos.

CONVIDADOS ILUSTRES
Uma das características marcantes do 
podcast é a variedade de convidados 
ilustres que já passaram pelos microfones. 
Desde influenciadores digitais populares, 
como Gordinho do Povo e Tia Jack, até 
políticos renomados, como Mendonça 

28/28CINFORMANDOOPINIÃO



ANO 4 - ED. 313 - 14/8/2023  -  37

28/28CINFORMANDOOPINIÃO

Prado, Ricardo Marques, Júnior Torres, 
Eliana da Sopa e o vereador de Itaporanga 
d’ajuda Felipe Sobral, o programa tem 
oferecido um espaço para que diferentes 
vozes sejam ouvidas e debatidas. Essa 
diversidade de perspectivas contribui para a 
riqueza de conteúdo e para a relevância do 
programa na comunidade sergipana.

TRANSMISSÃO
O podcast é transmitido de forma simultânea 
nas principais redes sociais, alcançando um 
público amplo e possibilitando a interação 
direta dos ouvintes. Essa interatividade é um 
dos pontos fortes do programa, permitindo 
que os espectadores participem com 
comentários, perguntas e sugestões durante 
as transmissões ao vivo. Essa conexão direta 
com o público contribui para a construção de 
um ambiente dinâmico e engajado, no qual 
todos se sentem parte do debate.

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA
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A reportagem do Cinform On 
Line conversou com o Secretário de 
Representação do Estado de Sergipe em BSB, 
Sérgio Reis, sobre as eleições municipais do 
próximo ano e, sem arrodeio, ele manifestou 
sua preferência pela chapa em Aracaju com o 

 “VOU DEFENDER 
O PRÉ-CANDIDATO 
DO GOVERNADOR 
FÁBIO MITIDIERI”

SOBRE ARACAJU

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/6

lSecretário diz que Belivaldo é um 
grande quadro do grupo e que Danielle 

consolida a força da mulher
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ex-governador Belivaldo Chagas (PSD) para 
prefeito e da delegada e atual secretária de 
Estado de Políticas para as Mulheres, Danielle 
Garcia. Na oportunidade ele também reforçou 
que o Grupo Saramandaia o terá (Sérgio) ou 
sua tia Goretti Reis como pré-candidatos a 
prefeito de Lagarto pelo PSD e sem qualquer 
risco de rompimento.

Sobre Aracaju, Sérgio disse que respeita 
os demais pré-candidatos já apresentados, 
mas entende que para resolver os problemas 
da cidade vai ser preciso um político sério 
e experiente. “Belivaldo tem uma série de 
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serviços prestados a Sergipe. Ele tem vasta 
experiência e, em minha opinião, é o melhor 
nome para ir para o enfrentamento. Não tem 
essa história dele ser um político do interior. 
Já foi secretário de Estado, deputado estadual, 
vice-governador e governador de Sergipe. É 
um político de atuação estadual e que pode 
contribuir muito com a nossa capital”. 

Já sobre Danielle Garcia, Sérgio Reis disse 
que sua sensibilidade vai somar e muito 
numa possível chapa com Belivaldo Chagas. 
“Danielle consolida a chapa! Ela simboliza 
a força da Mulher, da guerreira, da mãe de 
família, que divide os compromissos do lar 
com o seu trabalho. Dani tem sido uma das 
nossas referências nas questões sociais, 
na luta em defesa da mulher. Por tudo isso 
e muito mais defendo a chapa Belivaldo e 
Danielle para Aracaju”. 
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Dani tem sido uma das nossas 
referências nas questões sociais, 

na luta em defesa da mulher”
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Sérgio Reis 
também comentou 
sobre outras pré-
candidaturas como 
do vereador Nitinho 
(PSD) e da deputada 
federal Delegada 
Katarina (PSD), mas 
enfatizou que vai 
respeitar a decisão 
do governador Fábio 
Mitidieri (PSD). 
“Temos bons nomes 
no agrupamento; eles (Nitinho e Katarina) 
são bons nomes, mas eu vou defender o 
pré-candidato do governador Fábio Mitidieri. 
Nas eleições anteriores, os nomes eram 
colocados para a apreciação e definição dos 
líderes do grupo”. 

“Foi assim com Belivaldo Chagas, foi 
assim com Fábio Mitidieri e acho que será 
assim no próximo ano em Aracaju. Vamos 
sentar, conversar e ouvir a todos e decidir. 
A preferência do governador será a minha 
preferência! Tenho conversado muito com 
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Belivaldo e tenho 
incentivado Danielle”, 
completou, pontuando 
que é legítimo e 
democrático os 
vereadores de Aracaju se 
mobilizarem em defesa 
de uma pré-candidatura 
própria. “Eles (vereadores 
da capital) estão corretos 
em buscar mais espaços. 
Faz parte da democracia”. 

LAGARTO
Questionado também sobre as eleições 

municipais de Lagarto, Sérgio Reis também foi 
bem direto nas respostas: o Grupo Saramandaia 
terá pré-candidato a prefeito e este será do 
PSD do governador Fábio Mitidieri. “Estou 
conversando com minha tia Goretti Reis e até o 
final do ano chegaremos a um entendimento 
e possivelmente teremos uma definição de 
quem será o candidato, entre eu e ela. O 
importante é que o nosso grupo irá unido, sem 
rompimentos e com uma pré-candidatura do 
PSD, partido do nosso governador”. 
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Sérgio Reis diz acreditar no apoio do 
grupo Maratá para uma pré-candidatura 
do Saramandaia no próximo ano e disse 
que seu agrupamento tem consciência 
que esta será mais uma eleição bastante 
difícil. “Eles (Bole-Bole) têm o poderio 
econômico! Nós estamos apelando aos 
órgãos de fiscalização e controle no sentido 
que tenhamos uma disputa não tão desigual 
no próximo ano. Temos cinco vereadores 
no nosso grupo e sobre a vaga de vice 
vamos discutir isso em conjunto”, concluiu, 
descartando qualquer composição com 
outro grupo da oposição em Lagarto, como 
a família Monteiro, por exemplo. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA

POLÍTICA

O importante é que o nosso grupo 
irá unido, sem rompimentos”



ANO 4 - ED. 313 - 14/8/2023 – 45  

Email: 
elenaldosantana@yahoo.com.br

(79) 99949-9262

Faleconosco
CINFORMONLINE:

PARA MAIS INFORMAÇÕES, TIRAR DÚVIDAS, SUGESTÕES, 
OU MESMO PARA ANUNCIAR, SOLICITE-NOS UMA VISITA.

CONTATE SUA AGÊNCIA DE 
PUBLICIDADE OU TOQUE      
        E FALE DIRETO COM 

ANUNCIE AQUI

TOQUE AQUI E ACESSE NOSSO SITE
WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

https://api.whatsapp.com/send?phone=5579999499262
https://cinform.com.br/


ANO 4 - ED. 313 - 14/8/2023  -  46

KEIZERSANTOS
JORNALISTA

GRANDE FINAL 
DA COPA ADEBE 

ACONTECE NO 
PRÓXIMO SÁBADO

contato@sergipepress.com.br

No sábado (19), acontece a grande final 
da Copa da Associação Desportiva e 
Beneficente da Energisa, a Copa Adebe. O 
dia decisivo começa às 9h, com a disputa 
pelo terceiro lugar entre as equipes de 
Lagarto e Glória. Às 10h, a grande final 
entre Maruim e DESC 1. Ao final, haverá uma 
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SÉTIMA DERROTA
A Associação Desportiva Confiança obteve a 
sua sétima derrota na Série C do Campeonato 
Brasileiro de Futebol. Em partida válida pela 17ª 

confraternização animada com o cantor 
João Eduardo. As disputas acontecem no 
Clube da Energisa, na Rua Euclides Góes, 
526, Coroa do Meio, em Aracaju. n

FOTOS DIVULGAÇÃO
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WIGOR VIEIRA

PRÁTICA ESPORTIVA EM ITAPORANGA
Na 9ª edição do programa ‘Sergipe é 
aqui’, que ocorreu nesta quinta-feira 
(10), na cidade de Itaporanga d’Ajuda, na 
Grande Aracaju, a população local teve a 

rodada, o time do Bairro Industrial perdeu por 
1x0 para a Associação Atlética Aparecidense, 
no Estádio Municipal Annibal Batista de Toledo, 
em Aparecida de Goiânia/GO. O gol do time 
goiano foi marcado pelo meia Raphael Luz. O 
próximo confronto do time sergipano será contra 
o Botafogo Futebol Clube, no sábado (19), às 16h, 
no Almeidão, em João Pessoa/PB. n
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SEEL

42 ANOS
Na sexta-feira (11), a Federação Sergipana 
de Atletismo (FSAt) completou 42 anos 
de fundação. Desde sua criação, essa 

oportunidade de praticar o tiro com arco, o 
taekwondo, a capoeira e o futsal. Durante 
o programa de Governo Itinerante, as 
academias, clubes e times locais têm a 
oportunidade de mostrar o trabalho na área 
esportiva que já é desenvolvido na cidade 
e, com isso, atrair novos praticantes. Em 
Itaporanga, foram realizadas aulas abertas 
de taekwondo e capoeira, além da partida de 
futsal com os jovens itaporanguenses. n
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instituição tem desempenhado um papel 
crucial no desenvolvimento e promoção 
do atletismo no estado de Sergipe. Com 
dedicação e comprometimento, a Federação 
tem trabalhado incansavelmente para 
fomentar a prática esportiva, incentivando a 
participação de atletas de todas as idades e 
níveis de habilidade. Parabéns! n
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FUTSAL SERGIPE
A Federação Sergipano de Futsal informa 
que estão abertas as inscrições para o 
Campeonato Sergipano nas categorias sub-
08, 10, 11, 12, 14, 16, 18 e 20 e o Campeonato 
Sergipano de Futsal Feminino. Mais 
informações pelo telefone (79) 99119-1027 
ou pelo e-mail futsalfsfs@hotmail.com. As 
inscrições seguem até o dia 21 de agosto. n
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MUAY THAI SERGIPE
Nos dias 11 e 12 de Novembro, a Federação 
Sergipana de Muay Thai vai realizar o curso 
de Formação de Árbitro e Juízes profissionais, 
ministrado por Sandro de Castro, fundador 
da Escola Kamankan Brasil, considerado um 
dos maiores nomes do Muay Thai brasileiro. 
Sandro buscou conhecimento durante dez 
anos na Tailândia. Tem especialização em 
regras, pontuação e julgamento de lutas, 
somando uma longa experiência prática dentro 
do esporte. Vagas limitadas! Mais informações 
pelo telefone (79) 98157-5513. n
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Desde sempre, nutri uma grande admiração 
pela Banda Los Guaranis, um conjunto de 
baile originário da cidade de Lagarto. Ao lado 
de outras bandas locais daquela época, como 
Unidos em Ritmo de Estância, Os Nômades de 
Boquim, Cassino Royale de Tobias Barreto e 
Brasa 10 de Aracaju, eles eram a alma das nossas 
matinês nos clubes sociais. Entre todas, a Banda 
Brasa 10, liderada por Luiz Trindade e situada 
mais próxima a mim, tinha um lugar especial. 
Composta por músicos e cantores de exímia 
habilidade, como Andrade, Peninha, Marcos 
Mancada e Carlinhos, assim como os vocalistas 
Edidelson Andrade e Lisboa, a banda abrigava 
intérpretes que teriam sucesso em qualquer 
canto do mundo, algo que de fato aconteceu. 

VIVA OS PAPA-JACÁ

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/11
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Edidelson Andrade 
permaneceu como o 
cantor do Trio Iraktan 
até o momento de 
seu falecimento. Seu 
comprometimento 
com o grupo e seu 
talento vocal deixaram 
uma marca duradoura 
na história do trio. 
Enquanto isso, Lisboa 
nos deixou em São 
Paulo, onde estava 
se apresentando em 
renomadas casas 
noturnas da capital. 
Sua capacidade 
de alcançar notas 
agudas e manter uma 
afinação impecável 
era admirável, 
atraindo elogios e 
fazendo com que 
fosse comparado aos 
maiores cantores 
de sua época. 

2/11| CULTURAGERAL
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Seu legado vocal é uma lembrança viva da 
impressionante destreza que ele possuía.

No entanto, o Los Guaranis exercia um fascínio 
particular sobre mim devido aos seus metais 
cativantes e à presença dos melhores músicos 
do nordeste em cada instrumento. Fundada 
em 1963 por músicos e amigos da “Lira Nossa 
Senhora da Piedade”, a banda contava com 
Rivaldo Fonseca, Valmor Antônio de Oliveira, 
Osman Carvalho Silva e Alexandre Conceição 
como membros originais. Logo depois, outros 
músicos extraordinários juntaram-se a eles, 
como Cícero Santos, João Bosco de Oliveira, 
Milton Vieira de Melo, e Alceu Monteiro. 

Vivi dois momentos marcantes com o Los 
Guaranis. Em primeiro lugar, contribuí na 
produção e gravação do seu primeiro CD, que 
foi realizado em meu estúdio, a Capitania do 
Som. Além disso, durante o período em que fui 
Secretário da Cultura de Sergipe, tive a honra 
de prestar uma homenagem à banda como 
parte da programação intitulada “Música para 
Cantar, Dançar e Ouvir: Uma Celebração”. Essa 
homenagem ocorreu no Corredor Cultural 
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Wellington dos Santos e incluiu uma Menção 
Honrosa a alguns integrantes notáveis da 
banda, tais como Alexandre Conceição, Cícero 
Santos, João Bosco de Oliveira, Osman Carvalho 
Silva, Rivaldo Fonseca (conhecido como 
Queimadinho), Valmor Antônio (apelidado de 
Foguinho), Valter Nogueira e Alceu Monteiro da 
Silva (que está em memória).

A história dos Los Guaranis é marcada por 
uma série de músicos e cantores talentosos 
que fizeram parte do grupo, contribuindo para 

4/11| CULTURAGERAL
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sua trajetória única. Valtinho do Acordeon 
trouxe suas habilidades excepcionais como 
tecladista, enriquecendo a sonoridade da 
banda com suas melodias cativantes. 

Adalvenon emprestou sua voz marcante 
como cantor, dando vida às músicas do grupo 
de forma única e cativante. O virtuosismo 
de Batista Jambê na guitarra adicionou um 
elemento empolgante e dinâmico à música dos 
Los Guaranis. Gilson Batata se destacou como 
baixista, fornecendo a base sólida e rítmica 
que é fundamental em qualquer grupo musical. 
Vigú, com sua destreza na guitarra, trouxe 
texturas adicionais e camadas sonoras que 
enriqueceram ainda mais o som característico 
da banda. Roberto Alves, um cantor de 
destaque, merece uma menção especial. 
Ele foi comparado a um ícone da música 
brasileira, Roberto Carlos, devido ao seu 
talento e carisma. Sua voz poderosa e estilo 
único renderam a ele a alcunha de “Roberto 
Carlos de Sergipe”. Sua carreira notável como 
intérprete da música local contribuiu para 
elevar a cena musical da região e deixar uma 
marca indelével na memória dos fãs.

| CULTURAGERAL 5/11
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A presença de todos esses músicos e 
cantores na trajetória dos Los Guaranis é um 
testemunho da diversidade e riqueza da cena 
musical da época. Cada um deles trouxe suas 
próprias influências e virtuosismo para o 
grupo, colaborando para a criação de um som 
autêntico e inesquecível. Seu legado perdura 
não apenas na música dos Los Guaranis, 
mas também na história da música local e 
na apreciação de todos aqueles que foram 
tocados por suas performances e talento. Um 
orgulho para Sergipe e para Lagarto.

A cidade também brindou o mundo da 
música com outros nomes notáveis, entre eles 
Edelson da Silva Moura. Reconhecido no meio 
artístico como Edelson Moura, ele nasceu em 
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8 de agosto de 1954 e é cantor, compositor e 
radialista. Tive o prazer de conhecer Edelson 
através de Antônio Poderoso, e durante nossa 
conversa, pude conhecer um pouco mais 
sobre sua trajetória. Ele me contou que, aos 
11 anos, já se apresentava em concursos de 
talentos organizados pelo atual jornalista 
Euler Ferreira em Lagarto. Naquela época, 
Edelson não apenas conquistou prêmios, 
mas também foi aclamado como o melhor 
cantor mirim da região.

Em 1971, ele embarcou para Brasília, 
onde trabalhou em uma fábrica de móveis 
e ingressou na Rádio Independência. 
Posteriormente, teve a oportunidade 
de trabalhar na Rádio Nacional, além 
de se dedicar à composição de músicas 
para outros artistas. Suas composições 
ganharam destaque em todo o Brasil, sendo 
gravadas por renomados artistas da cena 
musical brasileira, tais como Amado Batista, 
Leandro e Leonardo, Waldick Soriano, 
Carmen Silva, Chico Rey e Paraná, Eduardo 
Costa, Marcos e Belutti, Trio Parada Dura, 
Fernando Mendes, entre outros.
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Edelson é verdadeiramente um artista 
incansável e apaixonado pelo seu trabalho. 
Foi exatamente esse amor pela música que 
o levou a aceitar o convite para trabalhar na 
Amazônia, na Rádio Nacional de Manaus, 
onde ele construiu um reinado musical. 
Demonstrando uma visão privilegiada de 
mercado e um espírito empreendedor 
aguçado, Edelson utilizou sua audiência cativa 
no rádio para espalhar sua música por toda a 
Amazônia. Ele percorreu diversos municípios 
com seu circo musical, sendo pioneiro na 
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inauguração do Projeto Grande Carajás 
na Serra dos Carajás e desempenhando 
um papel ativo em todos os movimentos 
artísticos e de comunicação da região.

Edelson é um artista que merece ser 
conhecido e valorizado. Com seu talento, 
empreendedorismo e inúmeras conquistas, 
ele gravou mais de 15 discos e suas canções 
fizeram sucesso nas vozes dos maiores 
artistas brasileiros. Apenas uma de suas 
composições, “Chance”, gravada por Amado 
Batista, vendeu mais de um milhão e meio 
de cópias. Suas músicas, como “Bolívia”, 
“Quem Vai Morrer Sou Eu”, “Morena Boa” e 
“Você Não Voltou”, gravados pelo Amado. 
Além de Reginaldo Rossi - A Namorada Que 
Foi Minha; Carmen Silva - ABC do Amor; 
João Viola - Ansiedade; Chico Rey e Paraná 
- Mas Que Gracinha;  Clemilda - Me Levou 
ao Nada, Cristian e Ralf - Quem Será Seu 
Outro Amor; Sandro Beck - Xodó de Mulher, 
entre outras, são conhecidas não somente 
no Brasil, mas também internacionalmente, 
sendo gravadas e apreciadas em países 
como Portugal, Argentina e Alemanha.
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Além de seu impacto no cenário musical, a 
cidade de Lagarto também se destacou por ser 
berço de notáveis figuras intelectuais. Entre 
elas, Aglaé D’Avila Fontes, Beatriz Gois, Silvio 
Romero e Joel Silveira, Claudefranklin Monteiro 
Santos são nomes que brilham no panorama 
intelectual do país. A rica herança cultural de 
Lagarto também inclui figuras como, Henri 
Clay Andrade, Paulo e Emília Correa, Lourival 
Mendes, Carlinhos Menezes, Afonso Augusto, 
Gerson Santos Silva, Maria Ione, Lacertae e 
Waltinho Nogueira, entre outros.

10/11| CULTURAGERAL
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Esses indivíduos contribuíram 
significativamente para a produção intelectual 
e artística de Sergipe e do Brasil, trazendo 
suas ideias, criatividade e paixão para diversas 
áreas do conhecimento. 

Eles representam o espírito inspirador e o 
potencial criativo que Lagarto tem a oferecer 
ao mundo. A diversidade de talentos que 
surgiram dessa cidade é um verdadeiro motivo 
de orgulho, e seu legado continua a enriquecer 
o patrimônio cultural e intelectual do país. 

Em Lagarto, podemos certamente celebrar 
e se orgulhar desses notáveis conterrâneos, 
cujo impacto ressoa nas mentes e corações 
de muitos, tanto no passado quanto no 
presente. Viva os Papa-Jacá!

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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A primeira quinzena de agosto é marcada 
por duas datas importantes que merecem 
nossa reflexão, seja de forma isolada, seja de 
forma conexa, conforme nos propomos neste 
momento. A primeira data a que faremos 
referência, 9 de agosto, foi pronunciada 
inicialmente, em dezembro de 1994, na 
Assembleia Geral das Nações Unidas (ONU) 
para celebrar, anualmente, o Dia Internacional 
dos Povos Indígenas do Mundo. Ela sinaliza o 
dia da primeira reunião, em 1982, do Grupo de 
Trabalho da ONU sobre Populações Indígenas 
da Subcomissão de Promoção e Proteção dos 

DIVERSIDADE NA ESCOLA 
MAIS QUE UM DIREITO, 

UM DEVER SOCIAL

1/5GERAL

MICHELEAMORIM
JORNALISTA
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Direitos Humanos. A segunda data que faremos 
alusão é o Dia do Estudante, comemorado no 
Brasil em 11 de agosto. A data foi sugerida em 
1927, em homenagem aos cem anos de fundação 
dos dois primeiros cursos de ciências jurídicas 
do país, em 11 de agosto de 1827, por D. Pedro I.

Diante dessas informações, o caro leitor 
pode vir a se perguntar: qual a relação 
entre as duas datas comemorativas? Em 
minha defesa, respondo: o objetivo deste 
artigo é refletir sobre o tema da diversidade 
na escola, sobretudo quando tratamos da 
Educação Escolar Indígena, como um desafio 
permanente nos dias atuais. Nossas análises 
serão respaldadas no princípio de Equidade, 
proposto por Aristóteles, no século IV antes de 
Cristo, em seu Livro V de “Ética a Nicômaco”, 
onde o filósofo escreve: “devemos tratar 
igualmente os iguais e desigualmente os 
desiguais, na medida da sua desigualdade”.

Atualmente, no Brasil, os povos indígenas 
têm reconhecidos suas formas próprias de 
organização social, seus valores simbólicos, 
tradições, conhecimentos e processos de 
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constituição de saberes e transmissão 
cultural para as gerações futuras. A extensão 
desses direitos no campo educacional gerou 
a possibilidade de os povos indígenas se 
apropriarem da instituição escolar, atribuindo-
lhe identidade e função peculiares.

A escola, espaço histórico de imposição 
de valores e assimilação para incorporação 
à economia de mercado e, nesse processo, 
devoradora de identidades, passa a ser 
reivindicada pelas comunidades indígenas como 
espaço de construção de relações intersocietárias 
baseadas na interculturalidade e na autonomia 
política. Assim, o direito a uma Educação Escolar 
Indígena - caracterizada pela afirmação das 
identidades étnicas, pela recuperação das 
memórias históricas, pela valorização das 
línguas e conhecimentos dos povos indígenas 
e pela revitalizada associação entre escola/
sociedade/identidade, em conformidade aos 
projetos societários definidos autonomamente 
por cada povo indígena - foi uma conquista das 
lutas empreendidas pelos povos indígenas e seus 
aliados, e um importante passo em direção da 
democratização das relações sociais no país.
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Em Sergipe, a diversidade cultural no 
ambiente educacional também se apoia no 
princípio de equidade, ao garantir a igualdade 
de oportunidades e a valorização das diferenças 
humanas. Exemplo disso é a Escola Indígena 
Estadual Dom José Brandão de Castro, situada 
na Aldeia Indígena Xokó, Ilha de São Pedro, 
município de Porto da Folha, região do Alto 
Sertão Sergipano. Neste estabelecimento de 
ensino, a Base Nacional Comum Curricular 
(BNCC) é posta em prática pela direção, 
professores e alunos, sem desvalorizar os 
saberes tradicionais do povo Xokó, única etnia 
indígena com território demarcado no estado. 

“Os adultos sempre comentam que 
antigamente, no início da luta pela retomada de 
nossas terras, não havia escola na Ilha de São 
Pedro. Então, tinha uma professora que vinha para 
cá e dava aula no pé de uma árvore, em frente à 
igreja. Hoje, temos uma escola bem equipada, 
com laboratório de informática, biblioteca, quadra 
coberta e uma merenda farta, mas nem por isso 
deixamos de valorizar a sabedoria do nosso povo. 
Nos projetos da escola, os professores sempre 
buscam interagir com os mais velhos, e esse 
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diálogo tem surtido bons resultados”, elucida o 
estudante Xokó, Guilherme Almeida Lima. Para 
a diretora Ângela Apolônio, indígena Xokó 
escolhida pelo Conselho do seu povo para 
dirigir a unidade escolar, a escola é um dos 
espaços por meio do qual a comunidade Xokó 
pode valorizar e fortalecer a sua identidade 
étnica. “Por isso, o conhecimento oferecido na 
nossa escola deve ser intercultural, o nosso 
currículo precisa contemplar os saberes 
universais, construídos coletivamente pela 
sociedade, os saberes de outros povos e os 
saberes próprios do povo Xokó, essenciais para 
manter viva esta nação”, enfatiza a gestora.

Defender a diversidade no ambiente escolar 
partindo desses preceitos também é um princípio 
ético, uma vez que permite às pessoas o direito 
de ser e existir à sua maneira. Ou seja, o respeito 
à diversidade é fundamental para uma sociedade 
mais acolhedora e que busca alcançar a igualdade 
e a justiça social. Comecemos por nossas escolas.
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lMichele Amorim Becker – É Jornalista, Doutora em Desenvolvimento 
e Meio Ambiente (Prodema/UFS), com Pós-doutorado em Comunicação 
pela Université du Québec à Trois-Rivières, Canadá. Atualmente, é 
professora substituta do curso de Jornalismo, no Departamento de 
Comunicação Social da Universidade Federal de Sergipe. 
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